

„Wir lassen Zeugnisse sprechen“

Am Mittwoch, dem 22. Juli, ging ich gegen zehn Uhr morgens in die Stadt. Die Stimmung auf der Straße war etwas weniger angespannt als im Herbst zuvor. Es war ein Mann aus dem Umland im Umlauf,

Lesung am Internationalen Holocaust-Gedenktag

die Gemeindefunktionäre, die man gestern verhaftet hatte, wieder auf freien Fuß gesetzt worden seien. Vorläufig hatten die Deutschen also nicht die Absicht, uns auszusiedeln, da sie in solchen Fällen, wie uns aus der Provinz zu Ohren gekommen war, wo man viel kleiner jüdische Ansammlungen längst ausgesiedelt hatte, stets mit der Liquidierung der Gemeindeämter begannen.

27. Januar

Internationaler Tag des

Es war elf, als ich bei der Brücke über die Chlodawa angelangt war. In Gedanken versunken, schritt Ich dahin und bemerkte anfangs nicht, dass die Leute auf der Brücke stehen blieben. Auf einmal wurde etwas mit dem Finger deuteten und, aufgeregt, hastig auseinandergingen.

Gedenkens an die Opfer des Holocaust

Ich war gerade im Begriff, die Stufen des hölzernen Bogens hinaufzugehen, als mich ein Bekannter, den ich ziemlich lange nicht gesehen hatte, am Arm packte.

2005 als „Holocaust-Gedenktag“ von den Vereinten Nationen

zum Gedenken an den Holocaust und an den 60. Jahrestag der Befreiung des Konzentrationslagers Auschwitz-Birkenau eingeführt

Pax Christi Gruppe Brühl